

Hilfe in der Krise

Wenn Jugendliche in eine Krise geraten oder aufgrund besonderer Bedürfnisse eine individuelle Förderung brauchen, dann können unsere sozialpädagogischen Fachkräfte schnelle und passgenaue Hilfe anbieten.

In den Familien unterstützen wir die Jugendlichen und ihre Eltern. Wir begleiten sie im Bedarfsfall zu den Jugendämtern. Dort können die Familien Hilfen zur Erziehung beantragen, die wir gegebenenfalls selbst durchführen.

Bei Problemen an den Schulen organisieren die sozialpädagogischen Fachkräfte Beratungsrunden und erstellen Förderpläne.

Sie schaffen Kontakte zu sozialen und kulturellen Einrichtungen im Stadtteil, die die Arbeit der Schulen ergänzen können.



Für ein erfolgreiches Schulleben

Das Rauhe Haus bietet für die Gestaltung des Alltags an Ganztagschulen Lösungen aus einer Hand: Unsere sozialpädagogischen Fachkräfte arbeiten vor Ort und koordinieren gemeinsam mit den Lehrern schulische und außerschulische Hilfen für Jugendliche und ihre Familien.

Gemeinsam für eine gute Schule

Kooperationen mit Ganztagschulen

DAS RAUHE HAUS

Kinder- und Jugendhilfe

Das Rauhe Haus
Projektmanagement
Jugendhilfe – Schule
Beim Rauhen Hause 21
22111 Hamburg

Ansprechpartner
Albert Borde
Tel. 040/655 91-136
Fax 040/655 91-395
aborde@rauheshaus.de

Johann Hinrich Wichern gründete 1833 Das Rauhe Haus als Rettungsdorf für verwahrloste Kinder. Es wurde ein Grundstein der Diakonie in Deutschland.

DAS RAUHE HAUS

lebendig. diakonisch. nah.

Beim Rauhen Hause 21 · 22111 Hamburg
Tel. 040/655 91-0

www.rauheshaus.de

- Kinder- und Jugendhilfe
- Behindertenhilfe
- Sozialpsychiatrie
- Altenhilfe
- Wichern-Schule
- Evangelische Berufsschule für Altenpflege
- Evangelische Hochschule für Soziale Arbeit & Diakonie
- Brüder- und Schwesternschaft



Gute Chancen für alle

Schulen sind heute mehr als Orte zum Lernen. Vor allem das Konzept der Ganztagschulen erweitert den schulischen Alltag, fordert neue Handlungsräume und bietet Raum zur individuellen Entfaltung.

Alle Kinder sollen in der Schule die gleichen Chancen haben. Das Rauhe Haus unterstützt darin die Schulen mit außerschulischer Sozialarbeit. Gruppen- und Förderangebote für alle Schüler ergänzen den Schulalltag. Unsere sozialpädagogischen Fachkräfte arbeiten als Berater und Vermittler für Schüler, Lehrer und Eltern in der Schule.

Wir bieten Unterstützung bei der gemeinsamen Lösung von Problemen an – und das nicht nur in der Schule, sondern auch zu Hause in den Familien und im Umfeld der Jugendlichen. Wir koordinieren schulische und außerschulische Hilfsangebote. So können Probleme dort gelöst werden, wo sie entstehen und nachhaltige Veränderungen erreicht werden.

Ein Plus für den Schulalltag

In unserer Gesamtschulkooperation gestalten Lehrer, Eltern und Schüler gemeinsam mit den sozialpädagogischen Fachkräften den Schulalltag.

Wir bieten den Schülern:

- aktive Pausengestaltung
- klassenübergreifende Gruppenangebote
- Lernwerkstatt
- Beteiligung bei Ausflügen und Klassenreisen
- themenbezogene Klassenratsstunden
- Vermittlung in bestehende Angebote im Stadtteil
- Teilnahme am Programm „Fördern statt Wiederholen“ bei Versetzungsgefährdung
- Pädagogische Inseln, wenn eine Auszeit vom Klassenunterricht nötig ist

Bildung braucht Eltern

Damit Kinder gut und erfolgreich lernen können, brauchen sie die Unterstützung und den Rückhalt ihrer Eltern. Die sozialpädagogischen Fachkräfte helfen Familien, für eine gute Bildung ihrer Kinder – und damit für eine gute Zukunftsperspektive – zu sorgen.

Zum Angebot für die Eltern gehören:

- gemeinsames Lernkompetenztraining LISE (Lernen ist super easy) für Eltern und Kinder
- Begleitung beim Übergang von der Primarschule in die Sekundarstufe
- Elterncafés
- Persönliche Beratungsangebote zu den Themen Lernen und Erziehen
- Begleitung des Übergangs von der Kita in die Primarschule

